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Comunicação do IBGE divulga manifesto 
contra gestão Pochmann e “IBGE paralelo”

Governo do Estado retira 
700 toneladas de resíduos 
em rios de Nova Iguaçu

Pág. 3

Pág. 5

As equipes do Governo do 
Estado enviadas, na última quin-
ta-feira (30/01), para reduzir 
os danos causados pela chuva 
que atinge Nova Iguaçu, na Bai-
xada Fluminense, realizaram 
a limpeza de rios e canais da 
região, retirando, por meio do 
programa Limpa Rio, cerca de 
700 toneladas de resíduos. A 
força-tarefa estadual também 
vistoriou os principais pontos 
atingidos e entregou kits de 
higiene e cestas básicas.

– Nossa principal missão é evi-
tar grandes danos e garantir que 
a população permaneça segura. 
Vamos seguir monitorando as 
chuvas e a previsão para os pró-
ximos dias. Enviamos equipes de 
apoio para Nova Iguaçu, assim 
que solicitaram auxílio, e que-
remos fortalecer ainda mais a 
nossa capacidade de resposta 
em momentos críticos – decla-
rou o governador Cláudio Castro.

A Secretaria do Ambiente e 
Sustentabilidade atuou em qua-
tro frentes de trabalho espalha-
das pela cidade: Vila São Jorge, 
Jardim Canaã, Jardim Viga e 
Ouro Verde. A ação contou com 
35 homens, seis retroescava-
deiras, 11 caminhões, três mini 
escavadeiras, três caminhões- 
pipa, além de três Vacall – equi-
pamento utilizado para sucção 
de resíduos.

– Desde o começo das chu-
vas estamos monitorando a 
elevação dos principais rios do 
estado. Imediatamente envia-
mos homens e máquinas para 
desobstruir canais e fazer a 
limpeza no município – disse o 
secretário do Ambiente e Sus-
tentabilidade, Bernardo Rossi.

Emergências 
dos hospitais 
do Andaraí 
e Cardoso 
Fontes 
reabrem nesta 
segunda-feira

Consumidor 
continuará 
sem cobrança 
extra na conta 
de luz em 
fevereiro

Prisão de 
migrantes 
deve ser 
considerada 
como ‘último 
recurso’, diz 
ONU a Trump

A emergência será rea-
berta na segunda-feira 
(03/02), juntamente com 
a do Hospital do Andaraí, 
pouco mais de 40 dias 
após a Prefeitura assumir 
as duas unidades, que 
até então estavam sob 
a gestão federal. 

“Parecia uma coisa impos-
sível e ontem chegamos a um 
acordo [com os bancos]. Vai ser 
o maior programa de crédito da 
história desse país. Se prepare, 
vem uma bomba boa de crédito 
nesse país”, celebrou o presi-
dente, em entrevista coletiva 

a jornalistas, no Palácio do Pla-
nalto, em Brasília. 

A ideia do governo é criar 
uma plataforma que permita 
aos bancos e instituições finan-
ceiras acessar diretamente o 
perfil de crédito do celetista 
por meio do eSocial, o sistema 

eletrônico obrigatório que uni-
fica informações trabalhistas, 
previdenciárias e fiscais de 
empregadores e empregados 
de todo o país. Para isso, o pre-
sidente deve editar uma medida 
provisória ou enviar um projeto 
de lei ao Congresso Nacional. 

O Carnaval de Rua 2025 
tem seu início neste fim de 
semana, com desfiles de blo-
cos e megablocos que tomarão 
conta de diversos bairros do 
Rio de Janeiro. A programação 

completa, que se estenderá 
até o dia 9 de março, pode ser 
consultada no aplicativo Blocos 
do Rio 2025 e na agenda dos 
blocos de rua do Rio de Janeiro 
em 2025.
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“Maior programa de crédito do país”, 
diz Lula sobre consignado CLT

Megablocos e blocos de 
rua agitam o Carnaval do 
Rio neste fim de semana
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Mangaratiba 
oferece aulas 
esportivas 
para crianças 
e adolescentes

Polícia Ambiental 
identifica 
movimentação 
irregular do solo 
em Angra

Sob a supervisão da Sub-
secretaria de Esportes e 
Lazer, diversas modalidades 
como Zumba, Ballet, Futsal, 
Vôlei, Jiu-Jitsu, Kickboxing, 
Xadrez, Ginástica, Futebol 
e muitas outras serão ofe-
recidas gratuitamente em 
diferentes pontos da cidade. 

De acordo com a denún-
cia a agressão ao Meio 
Ambiente, estava ocorrendo 
na Rua São Thiago. 
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CARNAVAL 2025: 
CIRCUITO DOS 
BLOCOS DE RUA

Prisão de migrantes deve ser considerada 
como ‘último recurso’, diz ONU a Trump

Presidente dos Correios diz que 
gestão anterior sucateou empresa

Começa hoje (1/1) o circuito 
dos blocos de rua na zona cen-
tral, sul, norte e oeste da cidade. 
O bloco Carrossel de Emoções 
e Chá da Alice vão inaugurar a 
folia nesse sábado (1/1). Vamos 
ter também o Funk dos anos 
90 animando a festa no cen-
tro do rio a partir das 16 horas, 
próximo da rua do lavradio. Em 
Laranjeiras, zona Sul do Rio, a 
partir das 11horas o bloco Sor-
vetada Gigantes. No Largo do 
Sapê em Bento Ribeiro a partir 
das 16 horas vai ter carnaval com 
confete e serpentina. A Liga de 
blocos e afoxés da zona portuá-
ria a partir das 16 horas vai dar 
início no pré carnaval em uma 
das áreas mais antiga da cidade 
que já teve em outrora carna-
vais memoráveis com desfiles de 
ranchos. Na Pedra de Guaratiba 
encera a folia nesse sábado a 
partir das 19 horas. 

No domingo (2/1), na Rua Pri-
meiro de Março a banda Babado 
Novo com participação do Grupo 
Tchan e Sambay que intitulam a 
primeira roda de samba voltada 
para o público LGBTQIAPN +. Nas 
ruas do Flamengo a partir das 
16 horas o Bloco O KÉ, primeiro 
bloco de karaokê do Brasil, vai 
animar os foliões. 

Até 9 de março o folião vai 
poder se divertir em uma agenda 
extensa. 

 A RIOTUR vai organizar a folia. 
O órgão da prefeitura fez plane-
jamento para o carnaval de rua. 
Vão ser 37 dias com previsão de 
482 atividades sendo 685 blocos 
participando. Só na zona central 
da cidade vai ter 128 desfiles. A 
folia estenderá para zona norte, 
oeste, sul e na grande Tijuca. 

No aplicativo blocosdorio 
2025, vai ficar disponível toda a 
programação. 
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O resultado fiscal prévio 
que apontou saldo negativo 
de R$ 2,2 bilhões nos Correios 
foi causado pela necessidade 
de recuperação da estatal 
que, segundo o presidente da 
empresa, Fabiano Silva dos San-
tos, encontrava-se na “bacia das 
almas” em meio a tentativas 
de privatização e precatórios.

Ao deixar nesta sexta-feira 
(31) o Palácio do Planalto, onde, 
acompanhado da ministra da 
Gestão e Inovação em Serviços 
Públicos (MGI), Esther Dweck, 
reuniu-se com o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, o pre-
sidente dos Correios disse que a 
empresa estava sucateada pelo 
governo anterior, mas que isso 
está sendo revertido para tor-
ná-la lucrativa ainda em 2025.

“Quando uma empresa é 
sucateada como ela foi, a gente 
tem trabalho grande para recu-
perá-la. Estamos trabalhando 
para tornar a empresa lucra-
tiva ainda este ano, em 2025”, 
disse Fabiano.

Ele explicou que o resultado 
fiscal prévio apresentado pelo 
MGI não é o definitivo, e que 
os números finais, a serem 

divulgados em março, serão 
melhores, uma vez que vão 
considerar algumas mudanças 
adotadas pela atual gestão.

“Essa prévia se refere a um 
contexto específico que foi a 
regulamentação ao compliance 
dado às compras internacionais. 
Isso teve um impacto significa-
tivo na nossa empresa. Além 
disso, tivemos também os pre-
catórios que são frutos de ges-
tões anteriores, e que hoje estão 
contabilizados no nosso resul-
tado”, acrescentou.

Receitas e despesas
A ministra Esther Dweck 

reiterou que o impacto de 
R$ 2,2 bilhões no resultado 
fiscal abrange “apenas recei-
tas e despesas registradas no 
ano”, e que a situação her-
dada tornou necessário o uso 
de dinheiro que estava em 
caixa para compensar gastos 
que deixaram de ser feitos em 
anos anteriores.

Durante a reunião,  o 
presidente Lula cobrou, 
s e g u n d o  Fa b ia n o  d o s 

Santos,  a apresentação 
de um plano de rees-
truturação para a esta-
tal.  “Esse plano já está 
em andamento”,  d isse 
Fabiano dos Santos.

“Mas estamos trabalhando 
fortemente para que a gente 
entregue cada vez mais um 
Correio saudável e sustentá-
vel. Acima de tudo, um Correio 
que atenda à população, por-
que a população nos interiores 
desse país precisa muito dos 
Correios”, finalizou.

A detenção de migrantes 
deve ser considerada um último 
recurso, disseram as Nações Uni-
das nesta sexta-feira (31), depois 
que o presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, anunciou 
um plano para deter milhares de 
migrantes sem documentos na 
prisão da Baía de Guantánamo.

O porta-voz do Alto Comis-
sariado da ONU para os Direi-
tos Humanos, Jeremy Laurence, 
enfatizou que é “fundamental 
respeitar a dignidade e os direi-
tos de todos os indivíduos, inde-
pendentemente de sua situação 
imigratória, e garantir que eles 
sejam tratados de acordo com as 

normas internacionais de direi-
tos humanos”.

“A detenção de migrantes 
deve ser usada apenas como 
último recurso e somente em 
circunstâncias excepcionais. 
Independentemente de sua 
situação, os migrantes têm 
direitos e devem ser resp 

Trump disse, na quarta-feira, 
que havia ordenado a constru-
ção de um campo de detenção 
na Baía de Guantánamo para 
abrigar até 30 mil “estrangeiros 
criminosos ilegalmente pre-
sentes” em solo americano.

Atualmente, a prisão de Guan-
tánamo abriga 15 detentos.

O presidente 
Luiz Inácio 
Lula da Silva 
destacou na 
última quin-
ta-feira (30) 

a proposta, em elaboração 
no governo, para garantir 
que trabalhadores com car-
teira assinada (CLT) do setor 
privado possam ter acesso a 
crédito consignado com juros 
mais baixos.

“Parecia uma coisa impos-
sível e ontem chegamos a 
um acordo [com os bancos]. 
Vai ser o maior programa de 
crédito da história desse país. 
Se prepare, vem uma bomba 
boa de crédito nesse país”, 
celebrou o presidente, em 
entrevista coletiva a jorna-
listas, no Palácio do Planalto, 
em Brasília.

“Eu acho que pouco 
dinheiro nas mãos de muitos 
significa distribuição e renda 
e muito dinheiro nas mãos 

de poucos significa miséria”, 
reforçou. “Falta alguns ajus-
tes de linguagem jurídica na 
lei que queremos mandar”, 
completou.

A ideia do governo é criar 
uma plataforma que permita 
aos bancos e instituições 
financeiras acessar direta-
mente o perfil de crédito do 
celetista por meio do eSocial, 
o sistema eletrônico obrigató-
rio que unifica informações 
trabalhistas, previdenciárias 
e fiscais de empregadores e 
empregados de todo o país. 
Para isso, o presidente deve 
editar uma medida provisó-
ria ou enviar um projeto de 
lei ao Congresso Nacional. A 
previsão é que isso ocorra em 
fevereiro.

O crédito consignado é um 
empréstimo que tem as parce-
las descontadas diretamente 
do salário ou benefício do 
devedor. É uma modalidade 
de crédito que oferece taxas 

de juros mais baixas e é uma 
das mais utilizadas no Brasil, 
especialmente por servidores 
públicos e aposentados e pen-
sionistas do Instituto Nacional 
da Seguridade Social (INSS).

Regras
A legislação que trata do 

consignado já permite que 
trabalhadores com carteira 
assinada possam ter acesso a 
este tipo de empréstimo, des-
contado do salário, mas ele 
requer a assinatura de convê-
nios entre empresas e bancos, 
o que, na prática, dificulta que 
pequenas e médias empresas, 
e muitas grandes empresas 
também, possam aderir ao 
modelo em larga escala.

Na proposta do governo, 
que ainda será apresentada, 
as regras sobre limites do con-
signado para trabalhadores 
celetistas deverão permane-
cer como estão, como o teto 
de 30% do salário comprome-
tido com o empréstimo e a 

possibilidade de usar 10% do 
saldo do Fundo de Garantia 
por Tempo de Serviço (FGTS) 
e o total da multa recebida 
por demissão sem justa causa 
para o pagamento dos débi-
tos, em caso de desligamento 
do emprego.

S e g u n d o  d a d o s 

apresentados pela Federação 
Brasileira dos Bancos (Febra-
ban), a massa salarial dos tra-
balhadores CLT do setor pri-
vado alcança cerca de R$ 113 
bilhões, enquanto o volume 
de crédito consignado neste 
segmento é de apenas R$ 40 
bilhões. Já a massa salarial 

de aposentados do INSS e 
servidores públicos, que gira 
em torno de R$ 120 bilhões, 
resulta em uma oferta de cré-
dito consignado de R$ 600 
bilhões. O objetivo, como a 
nova plataforma, é triplicar 
a oferta de crédito para o 
empregado CLT.

“Maior programa de crédito do país”, 
diz Lula sobre consignado CLT

ECONOMIA

MUNDO

POLÍTICA
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Governo do Estado retira 700 toneladas de 
resíduos em rios e canais de Nova Iguaçu
A Secretaria do Ambiente e Sustentabilidade atuou em quatro frentes de trabalho espalhadas pela cidade

As equipes do 
Governo do 
Estado envia-
das, nesta quin-
ta-feira (30/01), 
para reduzir os 

danos causados pela chuva 
que atinge Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense, realiza-
ram a limpeza de rios e canais 
da região, retirando, por meio 
do programa Limpa Rio, cerca 
de 700 toneladas de resíduos. 
A força-tarefa estadual também 
vistoriou os principais pontos 
atingidos e entregou kits de 
higiene e cestas básicas.

– Nossa principal missão é 
evitar grandes danos e garantir 
que a população permaneça 
segura. Vamos seguir monito-
rando as chuvas e a previsão 
para os próximos dias. Enviamos 
equipes de apoio para Nova 
Iguaçu, assim que solicitaram 
auxílio, e queremos fortalecer 
ainda mais a nossa capacidade 
de resposta em momentos crí-
ticos – declarou o governador 
Cláudio Castro.

A Secretaria do Ambiente e 
Sustentabilidade atuou em qua-
tro frentes de trabalho espalha-
das pela cidade: Vila São Jorge, 
Jardim Canaã, Jardim Viga e 
Ouro Verde. A ação contou com 
35 homens, seis retroescava-
deiras, 11 caminhões, três mini 
escavadeiras, três caminhões- 
pipa, além de três Vacall – equi-
pamento utilizado para sucção 
de resíduos.

– Desde o começo das chu-
vas estamos monitorando a 
elevação dos principais rios 
do estado. Imediatamente 

enviamos homens e máqui-
nas para desobstruir canais 
e fazer a limpeza no municí-
pio. Continuamos em alerta. 
Temos previsão de mais chuvas 
e alguns rios seguem com nível 
elevado – disse o secretário do 
Ambiente e Sustentabilidade, 
Bernardo Rossi.

Entrega de insumos
A  S e c r e t a r i a  d e 

Desenvolvimento Social e 
Direitos Humanos realizou a 
entrega de insumos para os 
municípios de Nova Iguaçu e 
de Belford Roxo, outra cidade 
atingida pelo temporal. Foram 
850 kits distribuídos, sendo 100 
colchões, 250 fardos de água, 
100 cestas básicas, 100 kits de 
higiene e 300 kits de limpeza.

Os militares da Defesa Civil 

do Estado acompanham os 
trabalhos em Nova Iguaçu, 
vistoriando os locais afetados 
junto à prefeitura e permane-
cem mobilizados para o atendi-
mento a possíveis emergências. 
As equipes contam com apoio 
de viaturas de salvamento e 
resgate, ambulâncias, embarca-
ções, drones e aeronaves.

Desde quarta-feira (29/01), 

o Corpo de Bombeiros foi 
acionado para 15 ocorrên-
cias relacionadas às chuvas 
em todo o estado, a maio-
ria envolvendo acidentes de 
trânsito, cortes de árvores, 
inundações ou alagamentos. 
Não há registro de ocorrên-
cias graves, nem de vítimas.

– A Defesa Civil Estadual e 
o Corpo de Bombeiros atuam 

para prevenir e minimizar quais-
quer danos. O Centro Estadual 
de Monitoramento e Alerta de 
Desastres Naturais (CEMADEN-
-RJ) acompanha as condições 
meteorológicas e os níveis plu-
viométricos no território flumi-
nense, enviando alertas para os 
municípios quando necessário 
– afirmou o secretário de Defesa 
Civil, coronel Tarciso Salles.

Estado do RJ, Caixa e Prefeitura de Petrópolis assinam 
contrato para obras de 140 moradias no bairro Mosela

Emergências dos hospitais do Andaraí e 
Cardoso Fontes reabrem nesta segunda-feira

O Governo do Estado do Rio 
de Janeiro, por meio da Secre-
taria de Habitação de Interesse 
Social, em parceria com a Pre-
feitura de Petrópolis e a Caixa 
Econômica Federal, assinou, na 
quinta-feira (30/01), o contrato 
que garante a construção de 
140 novas moradias no bairro 
Mosela, com um investimento 
total de aproximadamente  R$ 
23,5 milhões. O valor será apli-
cado por meio do Fundo de 
Arrendamento Residencial (FAR), 
parte do programa Minha Casa 
Minha Vida, e vai beneficiar dire-
tamente as famílias que foram 
afetadas pelas tragédias ocorri-
das em 2011.

- A viabilização deste 
empreendimento na Mosela é 
um marco histórico. É mais dig-
nidade, qualidade de vida e segu-
rança para a população petropo-
litana. E isso se tornou possível 

em virtude de uma soma de 
esforços entre diferentes entes 
públicos - afirmou o governador 
Cláudio Castro.

Para o secretário de Habita-
ção de Interesse Social, Bruno 
Dauaire, estar em Petrópolis 
para anunciar a formalização 
deste sonho é muito gratificante.

- A secretaria foi responsável 

por realizar o credenciamento 
da empresa, que executará as 
intervenções na Mosela. Então 
sabemos exatamente qual é a 
relevância deste empreendi-
mento para as 140 famílias que 
serão beneficiadas - destacou o 
secretário.

Durante a cerimônia, o pre-
feito Hingo Hammes, falou sobre 

a importância desse projeto para 
a reconstrução da vida e da dig-
nidade das vítimas da tragédia.

- Mais do que solenidades, 
o que realmente importa é a 
entrega das chaves às famí-
lias que aguardam há mais 
de 13 anos. A união entre 
governo municipal, esta-
dual, Caixa e a empresa res-
ponsável demonstra nosso 
compromisso em trans-
formar essas moradias em 
realidade. É um momento 
de orgulho para todos nós 
-  concluiu o prefeito.

Representada pelo superin-
tendente executivo, Pedro Mat-
toso, a Caixa Econômica Federal 
reforçou seu compromisso em 
garantir que as obras sejam con-
cluídas dentro do cronograma 
estabelecido, destacando os 
esforços contínuos para o cum-
primento dos prazos.

O prefeito do Rio, Eduardo 
Paes, e o secretário municipal de 
Saúde, Daniel Soranz, deram iní-
cio na sexta-feira (31/01) às obras 
do Hospital Cardoso Fontes (HCF), 
em Jacarepaguá. A emergência 
será reaberta na segunda-feira 
(03/02), juntamente com a do 
Hospital do Andaraí, pouco mais 
de 40 dias após a Prefeitura assu-
mir as duas unidades, que até 

então estavam sob a gestão fede-
ral. Desde a transição, formali-
zada em 17 de dezembro de 2024, 
os dois hospitais já receberam 
melhorias e novos profissionais.

– A população vai perceber 
uma melhora gradual nos aten-
dimentos tanto no Hospital do 
Andaraí quanto no Cardoso Fon-
tes. Não existe solução mágica, 
é um processo. Já contratamos 

profissionais, e muitos estão 
iniciando hoje. Essa evolução 
será percebida ao longo do 
tempo por quem utilizar os 
serviços. Posso garantir que 
essas unidades estarão plena-
mente operacionais a partir do 
primeiro trimestre de 2026, com 
todas as condições necessárias 
– disse o prefeito, após conferir 
a planta da reforma, percorrer 

o Hospital Cardoso Fontes e 
dar as boas-vindas a mais de 
100 novos funcionários em 
um auditório.

A Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) pretende aumentar 
para 250 o número de leitos no 
Cardoso Fontes, e assim crescer 
o número de procedimentos de 
84 mil para 160 mil por ano com 
a reestruturação.

Carnaval de Rua 2025: blocos 
inauguram a folia oficial na 
cidade neste sábado

Começa neste fim de semana 
o Carnaval de Rua 2025, com 
desfiles de blocos e megablocos 
tomando as ruas de diversos 
bairros da cidade. Carrossel de 
Emoções e Chá da Alice inaugu-
ram o circuito de megablocos 
no Centro do Rio, com apre-
sentações, respectivamente, 
no sábado (1/2) e no domingo 
(2/2). A programação completa 
pode ser conferida no aplicativo 
Blocos do Rio 2025 e no site 
oficial, garantindo que todos os 
foliões saibam onde e quando 
a folia vai rolar.

O sábado começa com o des-
file do megabloco Carrossel de 
Emoções, a partir das 7h, tra-
zendo o funk dos anos 90 para 
animar o Centro; continua com 
o Fina Batucada, que tem bate-
ria majoritariamente composta 
por mulheres, a partir das 8h, 
também no Centro; segue com a 
apresentação do clássico bloco 
infantil Sorvetada Gigantes da 
Lira, em Laranjeiras, às 11h; com 
o Folia Largo do Sapê em Bento 
Ribeiro, às 16h; a tradicional 

Liga de Blocos e Bandas da Zona 
Portuária, também no Centro, 
às 16h; e será finalizado a partir 
das 17h, com o Tá Chegando a 
Hora, em Pedra de Guaratiba, 
que volta a desfilar no dia 15 
de fevereiro.

Domingo também tem 
megabloco, a partir das 7h. 
O Chá da Alice, inspirado no 
universo fantástico da obra 
“Alice no País das Maravilhas”, 
promete puxar os foliões pela 
Primeiro de Março. Quem 
comanda a festa este ano é a 
banda Babado Novo, liderada 
por Mari Antunes, com partici-
pações especiais de É o Tchan 
e Sambay, a primeira roda de 
samba voltada para o público 
LGBTQIAPN+.  Depois, é hora do 
Bloco Okê, primeiro bloco de 
karaokê do Brasil, agitar as ruas 
do Flamengo, a partir das 14h.  
Às 16h é vez do Bloco Carnava-
lesco Xodó da Piedade finalizar 
o dia de eventos inaugurando 
a sua sequência de desfiles, 
que serão realizados sempre 
aos domingos, até o Carnaval.
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Tecnologia domina processo 
de matrículas escolares

Garantir pra-
ticidade e 
e f i c i ê n c i a 
no processo 
de matrícula 
dos estudan-

tes da rede pública munici-
pal de Mesquita virou uma 
obrigação para a Secretaria 
Municipal de Educação.  Em 
2025, o município adotou, 
além do sistema de pré-ma-
trículas on-line para os alu-
nos novos, com deficiência e 
nas transferências internas 
para Educação em Horário 
Integral, o uso do bot de ser-
viços da prefeitura na comu-
nicação com os responsáveis. 

A implementação tecno-
lógica chega para promover 
mais facilidade à efetiva-
ção da matrícula escolar, 
com detalhamento das eta-
pas necessárias, incluindo 
informações sobre deferi-
mento ou indeferimento 
de inscrições, prazos para 
comparecimento e a lista 
de documentos exigidos. 
Assim, os responsáveis que 
autorizaram o recebimento 
de comunicações relaciona-
das à pré-matrícula podem 
acompanhar todas as fases 
do processo de maneira 
clara e eficaz. Mas quem 
ainda prefere os meios tra-
dicionais de contato não se 
decepciona: é possível tirar 
as dúvidas pelo telefone 

de contato disponibilizado 
para atendimento.

“Durante o processo de 
matrícula, frequentemente 
recebemos responsáveis com 
perguntas sobre documenta-
ção e prazos. As mensagens, 
então, oferecem uma forma 
ágil e eficiente de fornecer as 

informações necessárias. E o 
melhor: sem que as famílias 
precisem se deslocar até as 
unidades de ensino”, destaca 
a subsecretária municipal de 
Educação, Monique Rosa.

Nos casos em que há o 
indeferimento da pré-ma-
trícula, os responsáveis são 

orientados a aguardar e 
acompanhar a fila de espera 
do município, mantendo as 
informações de contato 
sempre atualizadas. Ao sur-
gimento de novas vagas, a 
Secretaria Municipal de 
Educação ou a escola de 
interesse faz contato com 

os responsáveis para que 
compareçam e efetivem a 
matrícula, se ainda estive-
rem interessados.

D e s e n v o l v i d o  p e l a 
equipe de Otimização de 
Serviços, da Subsecretaria 
de Planejamento Estraté-
gico e Gestão de Mesquita, 

o bot é separado em dois 
canais de comunicação pelo 
WhatsApp: um receptivo, 
para cadastramento de 
moradores e recebimento 
de alertas; e outro ativo, 
que envia informações e 
mensagens sobre serviços 
da prefeitura.

JAPERI

SÃO JOÃO DE MERITI

NOVA IGUAÇU

MESQUITA

O prefeito Dudu Reina 
recebeu representantes do 
Governo do Estado para deba-
ter soluções com o objetivo 
de minimizar a possibilidade 
de novos transbordamentos 
do Rio Botas, principal rio do 
município, que corta tam-
bém Belford Roxo e Duque 
de Caxias até desaguar na 
Baía de Guanabara. Equipes 
de diversas secretarias perma-
necem nas ruas de diferentes 
bairros em atendimento às 
emergências. A cidade retor-
nou ao estágio de alerta às 
14h de hoje.

“Por mais que façamos 
nossa parte, dando assistên-
cia à nossa população, com 
diversos serviços da Prefei-
tura, é fundamental unir for-
ças junto ao Estado e à União 

para que possamos buscar 
soluções que sejam realmente 
eficazes contra as enchentes 
de verão na cidade. Por isso o 
Projeto Iguaçu, que necessita 
de recursos federais por seu 
alto custo, precisa ser exe-
cutado”, afirma Dudu Reina, 
que voltou a percorrer, nesta 
quinta-feira, regiões afetadas 
pelas fortes chuvas.

Há previsão de chuva mode-
rada a ocasionalmente forte 
ao longo das próximas horas. 
No momento, o risco de novos 
alagamentos é considerado 
alto. Por isso, a Secretaria 
Municipal de Defesa Civil pede 
para que a população fique 
atenta aos alertas emitidos via 
SMS. Em caso de emergência, 
estão disponíveis os telefones 
199 / 2667-5751 / 9-8160-9740.

A Prefeitura de Japeri, por 
meio da Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Pesca 
(SEMAPE), está avançando 
com importantes ações de 
limpeza e desassoreamento 
nos rios São Pedro e Catu-
teiro. O objetivo é preve-
nir alagamentos durante o 
período de chuvas.

A iniciativa, que teve início 
em julho do ano passado, está 
beneficiando mais de 12 km 
de curso d’água, com a uti-
lização de uma escavadeira 
para a remoção de troncos 
e galhos de árvores derru-
bados pelas chuvas fortes, 
aumentando assim a capa-
cidade de escoamento das 
águas pluviais.

O trabalho no Rio São Pedro 
abrange uma extensão de 8 
km, entre a Ponte Preta e 
o deságue do Rio Guandu, 
no bairro Chacrinha. Além 
disso, também estão sendo 

realizados serviços nos rios 
Catuteiro, Canal Normandia, 

Arroz , São Pedro e Santo Antô-
nio, no bairro Pedra Lisa, que 

juntos, totalizam uma exten-
são de 24.5 km de limpeza.

O prefeito de São João de 
Meriti, Léo Vieira, assinou um 
convênio de parceria com a 
Federação das Indústrias do 
Estado do Rio de Janeiro (Fir-
jan), na quinta-feira (30-01) 
para iniciar o programa “Cal-
çada Acessível”. A iniciativa tem 
como objetivo contribuir para 
o desenvolvimento da infraes-
trutura urbana e criar projetos 
de acessibilidade em calçadas e 
espaços públicos.

A parceria foi formalizada 
no gabinete do prefeito Léo 
Vieira, com a presença do 

vice-presidente da Firjan e coor-
denador do programa, Marcelo 
Kaiuca, secretariado municipal e 
equipe técnica da Firjan.

O programa ‘Calçada Acessí-
vel’ é fruto da parceria entre a 
federação e a Associação Brasi-
leira de Cimento Portland (ABCP). 
Através do trabalho em parceria 
entre a Firjan e a Prefeitura, equi-
pes técnicas irão elaborar um 
manual técnico de padronização 
de construção, manutenção e 
reforma das calçadas, com um 
olhar sensível para a mobilidade 
urbana de idosos e pessoas com 

deficiência.
De acordo com o prefeito de 

São João de Meriti, Leo Vieira, a 
iniciativa significa um marco no 
aprimoramento da mobilidade 
urbana. “É com grande satisfa-
ção que firmamos esta parceria 
para a modernização da infraes-
trutura viária, que vai garantir 
uma cidade mais acessível, 
segura e sustentável. Construir 
um espaço urbano inclusivo é um 
compromisso com a qualidade 
de vida dos meritienses, além 
de revitalizar Meriti e atender às 
necessidades de acessibilidade’, 

enfatizou o prefeito.
O presidente da Firjan Nova 

Iguaçu e Região e coordenador 
do programa, Marcelo Kaiuca, 
destacou sobre o sucesso da ini-
ciativa. “O programa visa orga-
nizar as cidades, oferecer mais 
condições de mobilidade para 
todos os cidadãos. Temos exem-
plos de regiões que conseguiram 
mudar a realidade dos negó-
cios, atraindo mais investimen-
tos, impulsionando o comércio 
somente por oferecer melhor 
estrutura nas calçadas”, com-
pletou Marcelo Kaiuca.

Nova Iguaçu está 
trabalhando para 
recuperar a cidade 
dos estragos causados 
pelas fortes chuvas

Japeri: Governo investe em limpeza de 
rios para prevenção de desastres naturais

Prefeitura de Meriti e Firjan firmam parceria 
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A Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) decidiu manter 
em fevereiro a bandeira verde, a 
menos onerosa, para a cobrança 
pelo fornecimento de energia 
elétrica pelo Sistema Interligado 
Nacional (SIN). Será a terceira 
vez consecutiva em que a tarifa 
mensal não sofrerá nenhum 
acréscimo.

A cor da bandeira decidida 
mês a mês reflete a variação dos 
custos de geração de energia 
aferida pelo Operador Nacio-
nal do Sistema Elétrico (ONS), 
que define a melhor estraté-
gia de geração de energia para 

atendimento da demanda.
Nos meses chuvosos no Bra-

sil, como novembro, dezembro 
e janeiro, os reservatórios das 
usinas hidrelétricas alcançam 
maior volume, o que dispensa 
geração de energia pelas ter-
moelétricas, mais caras – além 
de poluentes por causa do uso 
de combustível fóssil.

O sistema de bandeiras, 
criado em 2015, funciona como 
um sinal de trânsito e informa 
ao consumidor a necessidade 
de economia de luz em razão da 
variação do preço para a produ-
ção de energia elétrica.

Consumidor continuará 
sem cobrança extra na 
conta de luz em fevereiro

Nacional

Comunicação do IBGE divulga manifesto 
contra gestão Pochmann e “IBGE paralelo”

Servidores da área de 
comunicação social 
do Instituto Brasi-
leiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) 
divulgaram na sexta-

-feira (31) um manifesto contra a 
gestão de Marcio Pochmann no 
órgão. O texto acusa o atual pre-
sidente e assessores indicados 
de prejudicarem o papel institu-
cional do IBGE com uma série de 
medidas, incluindo a priorização 
à divulgação de uma “avalan-
che” de agendas e realizações 
de Pochmann em detrimento 
dos resultados dos principais 
indicadores econômicos do País, 
produzidos pelo órgão.

“Os profissionais de comu-
nicação trazidos ao IBGE pelo 
sr. Pochmann se sobrepuse-
ram aos servidores de carreira 
concursados e impuseram uma 
dinâmica que saturou a página 
do IBGE na internet, a Agência 
IBGE e as redes sociais do Insti-
tuto com notícias sobre o pre-
sidente e suas realizações, em 
detrimento dos releases, notí-
cias e postagens essencialmente 
relevantes sobre os resultados 
das pesquisas do Instituto”, diz o 
manifesto endereçado à socie-
dade brasileira.

“”O IBGE paralelo está ofus-
cando o IBGE que realmente 
interessa à sociedade brasi-
leira. As divulgações sobre o 
PIB, a inflação e o desemprego, 
inclusive os aguardadíssimos 
resultados do Censo 2022, tive-
ram que ceder espaço à avalan-
che de notícias sobre a gestão 
Pochmann. Grande parte das 
notícias divulgadas pela Agên-
cia IBGE ao longo do ano pas-
sado é composta por textos 
enaltecendo a gestão do atual 
presidente do Instituto, redigi-
dos sob a orientação dos seus 
assessores.””

Os servidores lembram que 
o IBGE divulgou ao longo de 
2024 dados sobre a queda 
recorde na taxa de desem-
prego, a redução da população 
abaixo da linha da pobreza e os 
primeiros resultados do Censo 
Demográfico 2022 incluindo 
informações sobre a popula-
ção vivendo em favelas, mas 
a retrospectiva do órgão sobre 
o ano passado, que teria sido 
redigida sob a supervisão direta 
do assessor de comunicação 

nomeado por Pochmann, 
focava nos feitos do presidente. 
Os servidores acusam os asses-
sores não concursados nomea-
dos por Pochmann de usar o 
aparato da comunicação do 
IBGE para promoção pessoal.

QUERO MEU ACESSO
“O trabalho dos profissionais 

de comunicação do IBGE é vol-
tado para traduzir os resultados 
de nossas pesquisas para uma 
linguagem acessível ao cidadão 
comum. Nossos conteúdos são 
veiculados para a imprensa e 
pelas mídias do próprio IBGE. A 
utilização do aparato de comu-
nicação social do IBGE para 
promoção pessoal configura-
-se num desrespeito à essência 
dos institutos oficiais de estatís-
ticas”, criticam os servidores.

Os trabalhadores relatam 
ainda que a gestão Pochmann 
“mantém uma relação hostil 
com a imprensa nacional e local, 
recusando-se em atender suas 
demandas e limitando-se a res-
ponder seus questionamentos 

através de tardias notas publi-
cadas no portal do IBGE”.

“Pochmann, ao contrário 
de quase todos os que o ante-
cederam no cargo, até hoje 
não deu uma coletiva para a 
imprensa que cobre o IBGE 
rotineiramente, preferindo 
falar com corresponden-
tes estrangeiros, blogueiros 
amigos ou com veículos iso-
lados, escolhidos sem qual-
quer transparência”, detalham 
os trabalhadores da área de 
Comunicação Social do insti-
tuto. “A cronologia dos pedi-
dos formalmente encaminha-
dos à comunicação social do 
IBGE é ignorada. Isso contra-
ria frontalmente a ética das 
relações do IBGE com os veí-
culos de comunicação, que 
exige tratamento respeitoso 
e equânime a todos os jorna-
listas, independente do veí-
culo ou da localidade em que 
eles trabalhem, incluindo as 27 
unidades da federação, os cor-
respondentes estrangeiros ou 

mesmo jornalistas de outros 
países, que frequentemente 
nos enviam solicitações por 
e-mail.”

Os servidores mencionam 
ainda que os assessores nomea-
dos por Pochmann mantêm 
relação autoritária com os ser-
vidores de carreira do órgão, 
com destituição de cargos con-
duzidas de forma desrespeitosa.

Os técnicos responsáveis 
pelo trabalho de divulgação 
estariam sobrecarregados por 
uma “avalanche de matérias 
sobre a gestão Pochmann”, 
atropelando as divulgações de 
“indicadores fundamentais”, 
como o Produto Interno Bruto 
(PIB,) inflação, desemprego, 
safra, produção industrial, ven-
das do comércio e prestação de 
serviços, entre outros.

“Além de obliterar a função 
mais importante do IBGE, que 
é informar a sociedade brasi-
leira sobre sua realidade, essas 
notícias paralelas têm gerado 
uma enorme sobrecarga de 

tarefas para jornalistas, desig-
ners e demais profissionais de 
comunicação do Instituto”, diz 
o texto. “Outra enorme fonte 
de atritos está nas turnês opor-
tunistas pelo país, que pegam 
carona nas divulgações mais 
concorridas do IBGE, como as do 
Censo 2022 e de algumas pes-
quisas anuais, para uma agenda 
paralela de Pochmann e seus 
assessores, incluindo contatos 
com diversos políticos locais. 
Essas viagens ocasionam gas-
tos absurdos com passagens e 
diárias, quando tudo poderia 
ser feito de maneira organi-
zada e sem custos, a partir de 
videoconferências.”

Os servidores apontam 
ser “questionável” a nomea-
ção direta de profissionais de 
comunicação que tenham 
como única função divulgar a 
gestão Pochmann: “são asses-
sores de caráter pessoal ocu-
pando cargos públicos e remu-
nerados com dinheiro público, 
incluindo uma miríade de diárias 

e passagens aéreas, que estão 
todas registradas no Portal da 
Transparência”.

O comunicado lembra que 
Pochmann e assessores pas-
saram esta semana em turnê 
pelas diferentes regiões do 
País para divulgar um plano 
de trabalho em cinco capitais 
diferentes, mas o roteiro dei-
xou de fora o Rio de Janeiro, 
que concentra a sede do 
órgão e a maioria de seus ser-
vidores, que vêm há meses 
manifestando publicamente 
descontentamento com a 
atual gestão.

“Por tudo isso, os profissio-
nais de comunicação do IBGE 
vêm se solidarizar com os cole-
gas que pediram exoneração 
dos cargos de direção, com os 
coordenadores, gerentes e os 
colegas da ENCE que protesta-
ram através da imprensa contra 
os desmandos da atual gestão 
e com a ASSIBGE, nosso sindi-
cato”, concluem os servidores 
da comunicação.

Senado e Câmara elegem novos presidentes neste sábado
Por Pedro Peduzzi
Agência Brasil
O Congresso Nacional terá 

um dia movimentado neste 
sábado (1º), quando serão esco-
lhidos aqueles que comandarão 
Câmara dos Deputados e Senado 
Federal nos próximos dois anos. 
Será também definida a compo-
sição das mesas diretoras das 
duas Casas Legislativa.

A previsão é de que, no 
Senado, a eleição comece às 10h 
e, na Câmara, às 16h. O mandato 
dos eleitos valerá para o biênio 
2025-2026. Além de elegerem 
seu presidente, os senadores 
escolherão dois vice-presidentes 
e oito secretários (quatro titula-
res e quatro suplentes).

O primeiro passo para a esco-
lha do presidente do Senado 
será dado em reunião prepara-
tória na qual os pretendentes ao 
cargo formalizam, por escrito, a 
candidatura na Secretaria-Geral 
da Mesa.

Na sequência, o atual pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), comunica 

as candidaturas formalizadas ao 
plenário. Então, em ordem alfa-
bética, os candidatosdiscursam 
e apresentam suas propostas.

De acordo com as regras da 
Casa, podem ocorrer renúncias 
de candidatos durante o período 
estipulado para os discursos. 
Apenas os candidatos à presi-
dência do Senado discursam.

Terminados os discursos, ini-
cia-se a votação, que é secreta, 
em cabines e em cédulas con-
tendo os nomes dos candida-
tos, além de rubricas dos atuais 
presidente e vice-presidente do 
Senado. O voto, então, é deposi-
tado em uma urna instalada na 
Mesa e, por fim, o parlamentar 
assina a lista de votação.

Candidatos
Até o fechamento desta 

reportagem, quatro senadores 
estavam na corrida para ocupar 
a presidência da Casa no biê-
nio 2025-2026: Davi Alcolum-
bre (União Brasil-AP), Marcos 
Pontes (PL-SP), Marcos do Val 
(Podemos-ES) e Eduardo Girão 
(Novo-CE).

Câmara
A um dia da eleição da Mesa 

Diretora da Câmara dos Depu-
tados, três candidatos tinham 
oficializado a intenção de dispu-
tar a presidência da Casa: Hugo 
Motta (Republicanos-PB), Pastor 
Henrique Vieira (PSOL-RJ) e Mar-
cel van Hattem (Novo-RS).

O prazo para formalização das 
candidaturas termina às 13h30 
deste sábado. Para a formaliza-
ção dos blocos parlamentares, o 

prazo vai até as 9h do mesmo dia. 
Duas horas depois, às 11h, está 
prevista uma reunião de líderes, 
para a escolha dos membros da 
Mesa Diretora.

A inauguração da nova ses-
são legislativa será em sessão 
conjunta do Congresso Nacio-
nal, prevista para as 15h. Já a 
primeira sessão preparatória, 
em que se elegerá o novo pre-
sidente, será no plenário e deve 
começar às 16h.
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Mangaratiba oferece aulas esportivas 
para crianças e adolescentes

Polícia Ambiental 
identifica movimentação 
irregular do solo

Projeto Container das 
Artes forma jovens 
talentos em Itacuruçá

Policiais Militares da Unidade 
de Policiamento Ambiental do 
Parque Estadual da Juatinga, 
com informações encaminha-
das pelo Disque Denúncia Angra 
(0300 253 1177), estiveram na 
sexta-feira (31) no bairro da 
Japuíba, em Angra dos Reis, na 
costa verde, onde constataram 
a veracidade de uma denúncia 
sobre movimentação irregular 
do solo.

De acordo com a denúncia 
a agressão ao Meio Ambiente, 
estava ocorrendo na Rua São 
Thiago. No local os policiais iden-
tificaram a movimentação do 
solo recente, com utilização de 
retroescavadeira. Cerca de 100 
metros quadrados de área foram 
degradadas. Durante a fiscaliza-
ção os agentes não localizaram 
placas indicativas de licencia-
mento, e nem responsáveis pela 

atividade ilegal. Diante dos fatos 
e com base no artigo 55 da lei 
9605/98, os policiais se desloca-
ram à 166ª DP, onde a ocorrência 
foi registrada.

Para denunciar crimes 
ambientais, a população 
pode ligar 24 horas, sete dias 
da semana, para o telefone 
(21) 2253-1177 e para o 0300 
253 1177, ambos com What-
sApp anonimizado - técnica 
de processamento de dados 
que remove ou modifica infor-
mações que possam identi-
ficar uma pessoa, ou então 
pelo App “Disque Denúncia 
RJ”. É possível denunciar 
ainda pelo site do Disque 
Denúncia (www.disquede-
nuncia.org.br) ou ainda pela 
FanPage do Linha Verde no 
facebook (www.facebook.
com/linhaverdedd).

O Projeto Container das Artes 
chegou ao fim com uma grande 
celebração cultural no Centro 
Cultural (CEFEC) de Itacuruçá, em 
Mangaratiba. O encerramento, 
realizado na última quinta-feira 
(30), contou com apresentações 
circenses dos alunos e a partici-
pação especial do grupo Gigan-
tes de Mangaratiba, encantando 
uma plateia formada por fami-
liares e amigos.

Idealizado e executado pelo 
Instituto para o Desenvolvi-
mento do Esporte e da Cultura 
(IDEC), em parceria com a Pre-
feitura de Mangaratiba, por 
meio da Secretaria de Cultura, 
o projeto teve como objetivo 
capacitar crianças e adolescen-
tes, de 7 a 14 anos, em diversas 

expressões artísticas. Durante 
quatro meses, os participantes 
tiveram acesso a oficinas gratui-
tas de circo, percussão, dança 
e teatro.

Além das aulas práticas, o 
programa incluiu conteúdos 
sobre sustentabilidade, meio 
ambiente, higiene pessoal e 
bullying, promovendo uma for-
mação integral para os alunos.

Legado sustentável
Um dos destaques do pro-

jeto foi a construção de uma 
parede verde, fruto de uma 
oficina de plantio realizada 
pelos próprios alunos. A ini-
ciativa reforça o compromisso 
do programa com a educação 
ambiental e deixa um legado 
sustentável para a cidade.

A cidade de Man-
garatiba está 
ampliando suas 
opções espor-
tivas com um 
novo programa 

voltado para crianças e adoles-
centes. Sob a supervisão da Sub-
secretaria de Esportes e Lazer, 
diversas modalidades como 
Zumba, Ballet, Futsal, Vôlei, Jiu-
-Jitsu, Kickboxing, Xadrez, Ginás-
tica, Futebol e muitas outras 
serão oferecidas gratuitamente 
em diferentes pontos da cidade. 
As inscrições estarão disponí-
veis a partir de 3 de fevereiro, 
exigindo documentos básicos 
como RG, CPF, comprovante de 
residência, declaração de matrí-
cula escolar 2025 e atestado 

médico válido para atividades 
esportivas.

A iniciativa visa incentivar a 
prática esportiva, promovendo a 
inclusão social e proporcionando 
melhorias na qualidade de vida 
da população. Além de estimu-
lar hábitos saudáveis, as ativida-
des ajudam no desenvolvimento 
físico e social dos participantes.

Confira abaixo os locais de 
inscrições e a faixa etária para 
cada modalidade e não perca a 
chance de participar deste pro-
jeto que promove o bem-estar e 
a integração comunitária através 
do esporte em Mangaratiba.

Locais, datas e horários de 
inscrição

– Praia do Saco – Está-
dio José Maria de Brito 

BarrosModalidades: Ballet, 
Futebol Society, Karatê, Jiu-Jitsu, 
Kickboxing, Xadrez, Futsal, Vôlei, 
Ginástica, Futebol.Inscrições: 
03/02 (segunda-feira) – Horá-
rio: 16h às 17h30

– Muriqui – Quadra de Espor-
tes Martins Benedito da SilvaMo-
dalidades: Vôlei, Handebol, Fut-
sal, Futebol, Zumba.Inscrições: 
04/02 (terça-feira) – Horário: 16h 
às 17h30

– Itacuruçá – Quadra Antônio 
Carlos PintoModalidades: Vôlei, 
Handebol, Futsal, Futebol.Inscri-
ções: 05/02 (quarta-feira) – Horá-
rio: 16h30 às 17h30

– Conceição de Jacareí – 
Centro Esportivo Ely Ferreira 
CeiaModalidades: Vôlei, Futsal, 
Futebol, Ginástica, Handebol, 

Handebol de Praia, Vôlei de 
Praia.Inscrições: 06/02 (quinta-
-feira) – Horário: 16h às 17h30.

Faixa etária das modalidades
Handebol: 07 a 14 anos.
Futebol de campo: 05 a 17 anos.
Vôlei: 08 a 17 anos.
Karatê: 12 a 14 anos.
Ballet:
Baby: 03 a 05 anos.
Clássico: 06 a 15 anos.
Avançado: 15 a 20 anos.
Zumba: Livre para todas as 

idades.
Kickboxing: A partir de 16 anos.
Jiu-Jitsu:
Baby: 05 a 08 anos.
Adulto: A partir de 11 anos.
Futebol Society: 06 a 14 anos.
Ginástica: A partir de 16 anos.
Xadrez: 12 a 14 anos.

Regiões 

Foto de Welington Campos 

ANGRA DOS REIS COSTA VERDE

MANGARATIBA
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O Carnaval de 
Rua 2025 tem 
seu início neste 
fim de semana, 
com desfiles 
de blocos e 

megablocos que tomarão conta 
de diversos bairros do Rio de 
Janeiro. A programação com-
pleta, que se estenderá até o 
dia 9 de março, pode ser consul-
tada no aplicativo Blocos do Rio 
2025 e na agenda dos blocos de 
rua do Rio de Janeiro em 2025, 
garantindo que os foliões não 
percam nenhum evento.

O presidente da Riotur, Ber-
nardo Fellows, declarou que a 
cidade está preparada para a 
festa, que é “especial e diversa, 
e enche as ruas do Rio de cor 
e alegria”. Ele ressaltou que os 
foliões podem contar com um 
calendário extenso de blocos, 
espalhados por todas as regiões 
da cidade.

No sábado, o megabloco 
Carrossel de Emoções abre a 
programação no Centro, com 
funk dos anos 90. Em seguida, o 
bloco Fina Batucada, com bate-
ria composta majoritariamente 
por mulheres, também anima o 
Centro. A programação do dia 
conta ainda com o bloco infan-
til Sorvetada Gigantes da Lira, 
em Laranjeiras, o Folia Largo 
do Sapê, em Bento Ribeiro, 
a Liga de Blocos e Bandas da 
Zona Portuária, no Centro, e o 
Tá Chegando a Hora, em Pedra 
de Guaratiba.

Cultura abre espaço 
para mostra de talentos 

no Choro na Rua

Festa popular preferida do brasileiro é 
a junina, e não o carnaval, diz pesquisa

A festa junina é o evento mais 
citado entre os moradores das 
capitais brasileiras que disse-
ram ter frequentado uma festa 
popular no período de um ano, 
revela o levantamento Cultura 
nas Capitais. A pesquisa foi feita 
pela JLeiva Cultura & Esporte, 
com patrocínio do Itaú e do Ins-
tituto Cultural Vale, por meio da 
Lei Rouanet.

O estudo sobre hábitos cul-
turais dos brasileiros constatou 
que 78% dos frequentadores de 
eventos populares nas capitais 
participaram de festas juninas 
nos últimos 12 meses anteriores 
à pesquisa e que 48% foram a 
desfiles ou participaram de blo-
cos de carnaval. “Em nenhuma 
capital, o carnaval apareceu à 
frente da festa junina para essa 
pergunta. No Recife, a diferença 
estava na  margem de erro – 
festa junina com 74% e carna-
val com 71%. Nas demais capi-
tais, a diferença superou os 10 
pontos percentuais”, disse João 
Leiva, diretor da JLeiva Cultura 
& Esporte.

Em entrevista à Agência Bra-
sil, Leiva afirmou que isso pode 
ser explicado pelo fato de as fes-
tas juninas serem mais descen-
tralizadas que o carnaval, sendo 

realizadas inclusive em escolas 
e igrejas católicas e reunirem 
também um público mais amplo 
e diverso. Além disso, as festas 
juninas acabam se estendendo 
por um período maior do ano, 
destacou.

“Essa característica – incon-
táveis eventos distribuídos 
por quase todas as regiões – 
ajuda a aumentar o acesso. Por 
outro lado, mesmo as festas 
juninas de grande porte, em 

grandes espaços, não chegam 
a ter tanto alcance midiático 
quanto os grandes blocos e des-
files de carnaval. Ou seja: as 
festas juninas, somadas, têm 
mais gente, mas menos fama”, 
disse o pesquisador.
Sertanejo é o gênero favorito

A mesma pesquisa apontou 
o sertanejo como o gênero 
musical favorito em 15 das 
27 capitais brasileiras, tendo 
sido citado por mais de um 

terço dos entrevistados (34% 
do total) entre seus três rit-
mos prediletos, superando 
até mesmo a soma entre o 
samba (11%) e o pagode (18%). 
O pagode aparece na quinta 
posição entre os ritmos mais 
citados, abaixo da MPB (27%), 
do gospel (24%) e do rock 
(21%) e acima do pop (17%), 
do forró (16%) e do funk (11%). 
Já o samba é o oitavo, à frente 
do rap (9%).

No mês de janeiro a Cultura 
lançou o projeto ‘Choro na Rua 
Macaé’, com a promessa de 
movimentar o Calçadão Rui 
Barbosa, no Centro, ofere-
cendo momentos de descon-
tração a todos que comparece-
rem para prestigiar os acordes 
do choro, do samba e da MPB.A 
ideia é também fomentar o 
trabalho dos músicos locais, 
atraindo, desta forma, um 
público diversificado, e for-
talecendo a principal área do 
comércio de Macaé.

 Os interessados em fazer 
parte da programação cultural 
devem fazer contato com a pro-
dução da Secretaria através do 
Whatsapp (22) 99104-2831 ou 
e-mail agendas.culturamacae@
gmail.com. O evento reúne o 
público em frente à Sociedade 
Musical Nova Aurora, das 11h às 

13h, com a finalidade de valori-
zar a cultura e a música instru-
mental brasileira, estimulando 
a convivência e consolidando o 
calçadão como espaço de lazer.
Neste sábado (1º de fevereiro), o 
Grupo Gente da Gente promete 
agitar o Calçadão com a cadên-
cia do bom e popular samba de 
raiz. O palco do projeto também 
receberá convidados especiais 
ligados ao samba.

O grupo que iniciou em 
uma brincadeira de roda de 
samba de amigos na Fronteira 
é formado por Everaldo Costa 
Martins (Hugo do Pandeiro); 
Luiz Fernando Alves de Oliveira 
(Tam Tam); Ualace Gonçalves 
(Binho-violão); Admilson de 
Souza (cavaquinho); Laurindo 
Carlos (Muleque do Afoxé) e 
Marinete Amaral (Pretinha do 
Tantan de Marcação).

Megablocos e blocos de rua agitam o 
Carnaval do Rio neste fim de semana

GCADERNO
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Estadual longe do estado. 
O Vasco se prepara para mais 
duas viagens para fora do 
Rio de Janeiro para compro-
missos pelo Campeonato 
Carioca. O clube enfrenta o 
Volta Redonda neste sábado, 
em Cariacica, no Espírito 
Santo, e encara o Flumi-
nense, na próxima quinta-
-feira, em Brasília.

Com estes duelos, o clube 
fará, ao todo, três partidas 
longe do estado do Rio de 
Janeiro neste primeiro mês 
de retorno das férias. A 

equipe já havia enfrentado 
o Madureira, no último dia 
23, na Arena da Amazônia, 
em Manaus.

Ao todo, serão mais de 
8.400km em viagens para 
fora do estado para dispu-
tar o Campeonato Carioca. 
A delegação vascaína passou 
por cerca de 5.700km para ir 
para Manaus e voltar para 
o Rio para o jogo contra o 
Madureira. E terá pela frente 
pouco mais de 800 km de 
ida e volta de Cariacica, e 
1900km para Brasília.

Esporte

Fifa lança bola oficial do 
Mundial de Clubes 2025

VASCO DA GAMA

MUNDIAL DE CLUBES 2025

FLAMENGO

A Fifa divulgou, 
na  manhã 
desta sexta-
-feira, a bola 
of ic ia l  do 
Mundial de 

Clubes 2025. Criada em par-
ceria com a Adidas, fornece-
dora de material esportivo 
oficial da entidade, a bola tem 
design que homenageia o país 
anfitrião, os Estados Unidos.

— Foram incorporados gráfi-
cos e emblemas arrojados que 
celebram e refletem a herança 
dos Estados Unidos. Contra um 
fundo perolado, a bola do jogo 
apresenta impressionantes 
padrões de blocos com bor-
das irregulares, estrelas e listras 
desconstruídas em vermelho, 
branco e azul, em homenagem 
à bandeira do país — disse a 
Fifa em comunicado oficial.

Ainda de acordo com a 
entidade que comanda o 
futebol mundial, a bola pos-
sui tecnologia para auxiliar a 

arbitragem com decisões mais 
rápidas e precisas. A bola foi 
projetada para fornecer maior 
precisão no jogo, graças ao 
“PrecisionShell” um formato 
de painel de 20 peças com 
marcações em relevo estrate-
gicamente colocadas na parte 
externa da bola.

A primeira edição do novo 
Mundial de Clubes será dis-
putada nos Estados Unidos, 
entre 15 de junho e 13 de 
julho deste ano, e já tem os 
grupos definidos. Botafogo, 
Flamengo, Fluminense e Pal-
meiras serão os representan-
tes do futebol brasileiro.

O Mundial de Clubes será 
disputado nos mesmos mol-
des antigos da Copa do Mundo 
de seleções, com cada equipe 
fazendo três partidas na pri-
meira fase, e os dois primeiros 
de cada chave avançando para 
as oitavas de final, para então 
se iniciar a fase de mata-mata 
em jogo único.

Vasco da Gama se prepara para 
mais dois jogos fora do Rio 

Arsenal veta liberação 
imediata, e Flamengo e 
Jorginho negociam 

Ficou para junho a possibili-
dade de Jorginho atuar pelo Fla-
mengo. Clube e jogador se apro-
ximaram de um denominador 
comum quanto a valores, mas 
o Arsenal avisou que não libe-
rará o volante antes do fim da 
temporada europeia, em maio. 
As partes agora negociam um 
pré-contrato para que o ítalo-bra-
sileiro vista vermelho e preto a 
partir do Mundial de Clubes, que 
começa em 15 de junho.

Como o compromisso do 
meio-campista com o Arsenal 
acaba no meio deste ano, ele está 
livre para assinar pré-contrato 

com qualquer clube. O Flamengo 
não descarta uma tentativa final 
para liberação imediata, mas a 
sinalização foi clara. Com baixas 
por lesão, o Arsenal entende que 
não há tempo para reposição 
diante do fechamento da janela 
na Inglaterra na segunda-feira, 
e o técnico Mikel Arteta conta 
com Jorginho para disputar 
Premier League, Copa da Liga e 
Champions League.

Jorginho trabalha com a esti-
mativa de receber 12 milhões de 
euros (R$ 73 milhões), mas está 
mais disposto a flexibilizar a quan-
tia para fechar com o Flamengo.

Com o  término  da  6º 
ro d a d a  (3 0/1),  o  N ov a 
Igua çu  empato u  com o 
B a n g u  e m  1 x 1 .O  B o a -
v i s t a  n ã o  s a i u  d o  0 x 0 
c o m  M a d u r e i r a .  N o 
M a r a c a n ã  o  F l a m e n go 
ven ceu  o  Sampaio  Co r-
rêa  p o r  2 x 0.  O  t ime da 
G áv e a  c h e g o u  n o  G - 4 
com 10  p ontos . 

A  7º  ro da da,  come ç a 
hoje(1º/1)  com o  ún ico 
jogo entre  Vasco x  Volta 
Re do n da.  À S  16h3 0  n o 

Es tádio  K leb er  An dra de 
e m  C a r i a c i c a  (E S ) .  A 
transmissão vai  ser  fe ita 
p e la  t v  G lob o,  Sp o r t v  e 
Pre mi e re.  N o  d o mingo 
(2 /2),  S a m p a i o  C o r rê a 
recebe o  Bangu no Es tá -
g io  Lo u r i va l  G o m e s  d e 
A l m e i d a  (S a q u a r e m a) 
as  16ho ras .  Na  i lha  do 
Governador  as  16 horas, 
a  por tuguesa vai  enfren -
tar o Nova Iguaçu.  As 21h 
o Fluminense enfrenta o 
Boav is t a  no  Mara c anã. 

Na segunda feira (3/2), 
em cons e lh e i ro  Ga lvão 
o  M a d u r e i r a  r e c e b e 
o  M a r i c á  a s  16 h3 0.  O 
jogo  ent re  F lam engo  x 
Botafogo pela  7º  rodada 
va i  a conte cer  só  no  d ia 
1 2 /2(q u a r t a  f e i r a),  a s 
21h3 0  n o  Ma ra c anã.  A 
p e r s p e c t i va  é  te r  uma 
dis p u t a  a c i r ra da  e nt re 
os seis  primeiros coloca -
dos.  A  di ferença entre  o 
p r imeiro  e  o  sex to  é  de 
ap enas  3  p ontos .  

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

VASCO E FLAMENGO ESTÃO 
NO G4 DO CARIOCÃO

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Competição que abre o calendário do 

futebol em 2025 reúne os campeões 
do Brasileirão e da Copa do Brasil às 
16h (horário de Brasília), no Estádio 
Mangueirão, com transmissão da Globo.

Botafogo x Flamengo
DIA DE JOGO


